
留德小结—汽服 THIngolstadt 

学生 A: 

从 9 月 10 号来到德国到现在已经三个多月了，总体评价一下觉得适应的还不错。

万事开头难，刚开始来到这边遇到的困难应该是最多的。毕竟是一个完全陌生的环境，

陌生的地方，而且刚来的话语言也不同。好在来之前联系到了 Ingolstadt 这边实习的

学长，来车站接我们，帮我们找到租的房子，很快的安顿了下来。接下来就是各种注

册办证明等等一系列的手续。我们没有参加语言班，所以开学的比较晚。我们大概在

开学的提前十来天到这边，打算提前熟悉环境。Ingolstadt 是个很小的城市，基本上

你想要到的地方，步行完全都是可以的。生活上，感觉遇到的最大的问题应该就是吃

和住。刚来的时候会觉的还蛮好吃的，大都是因为新鲜感吧，大概过了一个多星期就

会觉得很腻。因为大都是有黄油，酸奶，奶油之类的所以很快就腻了。然后得开始自

己做饭，一开始空闲的时间比较多，能做饭的机会也多。但是技术不佳，所以每次做

饭都会花很长的时间，好在味道还不错。可是慢慢的，正式开学以后，学校的事情也

多了起来，就很少有时间能自己做，只有周末大家可以聚在一起做饭。还有问题就是

这边食材种类真的很少，所以做多了也就腻了。出来之后才深深感觉到中华美食文化

的博大精深，也理解了为什么有那么多的吃货。关于住的话是我们来这边遇到的最不

开心的事情。一开始我们选择来这里，很大原因是上一届住的是个别墅，结果今年房

东突然不准备租了。在来德国的前二十天，我们得到房东不租的噩耗，开始疯狂的找

房子。由于奥迪的总部在这里，所以这边的房源很紧张，饥不择食就找了一个条件很

差而且价格很高的房子，搬进来之后没多久就想搬走了。现在住的是之前学长的房子，

条件还不错。在换房子的时候还跟之前的房东闹的不是很愉快。 

学习上，我觉得最大的问题就是语言问题吧。对于 CDHAW 都是用德语授课，你的

同学都是德国人，老师不会因为你是外国人而放慢速度或者有额外的关照。很快的语

速再加上巴伐利亚州的口音，再加上都是专业知识，所以刚上课的时候基本上都是完

全听不懂的状态。现在好了很多，但是也还是需要一段时间来提高自己的德语水平。

教授也建议我们提高德语的最好方法就是不断的说，不断的和别人交流。我也找到了

自己的学习伙伴，能够帮助我提高德语水平。还有要更多的参加德国人的活动，以开

始会比较尴尬，毕竟语言不通，会有很多不理解的地方。慢慢的熟悉了以后就好了。

德国人也没之前的印象那样很严肃，古板。大都还是很玩的来，比较友善的，毕竟都

是年轻人。学习上不懂的问题你就得多问，他们也会很乐意帮助我们。德国人的表达

方式非常直接，喜欢不喜欢都会直接说出来，不像中国人会很委婉。 

总的来说，来到这边以后所有的事情都要自己去打理，去安排。如果只是消极的

自顾自的生活，觉得会很快的脱节。很多时候也会抱怨，这边的事情总是很多，麻烦

也不少，会很累。但是困难都会过去，未来的自己一定会感激现在自己所经历的这些。 

 

学生 B: 

学习情况：除车身课之外基本良好。车身课老师语速过快，对中国学生帮助不够

积极。（非主观原因，我们与老师沟通多次无果。）其余课虽有难度，但是学习过程

中德国老师给予足够的鼓励和支持。 

生活情况：良好。由外办帮助申请到学生宿舍。食堂消费水平也不是很高。购物，

娱乐需求得到满足。 



适应情况：一般，无其他特殊事件发生。 

问题：实习比较困难，没有合适的公司。学校也未提供积极有效的帮助。 

总结：基本符合预期标准，较为满意。 

 

学生 C: 

来德国已经有三个月了，这段时间有了很多不一样的经历值得总结。 

先说在德国的学习情况。我们这个学期总共有四个专业课以及一门项目。上专业

课的时候刚开始基本不能听懂老师讲的内容，更听不懂学生与老师之间，学生与学生

之间的交流。主要原因是我们的德语水平还不够高，也不适应全新的语言环境。其他

原因也包括老师的语速过快，轻微的口音以及德国人过于口语化的表达。但是碰到之

前在中国学习过的内容，大部分都能听懂。之后随着时间的增加以及逐渐的适应，情

况有所好转。但是现在也没有达到百分之百都能听懂的程度，理解起来还是存在一定

困难。关于项目情况，我们组每个人都被分到不同的项目组，不知什么原因，跟我一

组的组员都是第七学期的学生，而其他组员的项目学生都是第四学期的，所以我的项

目组专业压力很大。同时语言短板的问题更加凸显，因为在项目讨论的时候需要更多

的语言能力。基本上我在讨论时做完自己的展示部分就沉默不语了，讨论过后在把自

己的任务问清楚，进行下一周的作业。庆幸的是我在国内的最后一个学期把 Catia 绘

图软件掌握了，因为做项目主要就是用这个软件。当然我自己也在做项目的过程中继

续学习了 Catia 的新功能。总体上来说还是有收获的。 

在这边的生活情况非常好，对我来说基本没有不适应的地方。这三个月里面我跟

我们组员一起去了慕尼黑啤酒节，去了学生 party，尝过了德国的特色美食，去周边的

城市和国家旅游，领略了德国的民俗和文化。唯一觉得不适应的地方是超市关门太早

以及周末不营业。 
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